

RAPPORT SUR LE SIDA

INTRODUCTION

Le sida représente un important défi pour le Canada et pour tous les pays du monde, d'ailleurs, puisqu'il a pris les allures d'une épidémie. Au Canada, nous cherchons à élaborer une stratégie nationale sur le sida qui permettra de coordonner de façon permanente les mesures fédérales et provinciales, publiques et privées, de lutte contre cette maladie.

C'est en février 1982 que le premier cas de sida a été signalé chez nous. Depuis huit ans, la maladie a été diagnostiquée chez au moins 3 735 Canadiens, et plus de 2 300 d'entre eux en sont morts. Pourtant, ces faits accablants ne représentent que la pointe de l'iceberg, si l'on pense à la souffrance et à la mortalité que cette maladie va causer. L'avenir s'annonce inquiétant, comme en témoignent les chiffres selon lesquels entre 25 000 et 50 000 Canadiens pourraient déjà avoir été infectés par le VIH. Les spécialistes s'entendent maintenant pour dire que pratiquement tous ceux qui ont été infectés par le virus développeront le sida, d'ici cinq ou dix ans peut-être. En raison de la longue période d'incubation du virus, le nombre de cas diagnostiqués de sida accusera toujours plusieurs années de retard par rapport à la progression de l'infection par le virus. Dans les quelque 3 800 cas de sida déclarés à ce jour, l'infection remonterait bien souvent à cinq ans ou plus.

Dans les années à venir, toutes les personnes déjà infectées par le VIH viendront grossir les rangs de celles qui sont atteintes du sida, de sorte que les ressources médicales et sociales du pays seront lourdement mises à l'épreuve. Nous devons nous préparer dès maintenant à répondre à cette demande accrue de soins. Toutefois, l'ampleur de l'épi-